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議 事 録 （ 概 要 ）

件 名 第１回米子駅周辺活性化連携会議

日 時
令和４年６月２４日（金）

１０時３０分～１１時３０分
場 所

米子市立図書館２階

多目的研修室

出席者 別紙 出席者名簿のとおり

（協 議 概 要）

１．現在の状況について

⑴ 米子駅周辺整備事業等について（米子市から報告：資料１、２、３）

・質疑、意見なし。

⑵ にぎわいの創出について（米子市から報告：資料４）

・質疑、意見なし。

２．今後の課題について

⑴ 米子駅周辺整備事業等について

○駅北・駅南広場の整備について

・バスターミナルについて、バスベイの形状を変更することにより支社ビル前の歩道空間が狭ま

るという課題が出てきた。また、バス乗り場に限らずシェルターが老朽化している。バスター

ミナルの問題については、今年度、詳細設計を行うことにしているので、バス事業者と協議し

ながら進めていきたい。だんだん広場については、米子市で設置した米子駅周辺活性化専門委

員会において検討を行った結果を踏まえ将来構想案を作成したが、様々な課題や条件、状況の

変化も考えられるため、今後も連携会議において検討していきたい。（市：伊澤副市長）

➡支社ビル前の歩道とバス停の間にある植栽が、バス利用者と歩行者の流動を分離しており、

機能性が高い場所となっている。歩道空間を狭めると機能性の面で課題が残ると認識してい

る。（ＪＲ：和田副支社長）

○駅北・駅南広場の役割分担について

・現在の駅北広場は、タクシーと一般車両が錯綜しており、渋滞が発生することがある。バス乗

り場については、バス事業者以外のバスがターミナル内で待機していることが見受けられる。

米子市では歩いて楽しいまちづくりを進める上で、新しく整備される南口を南側から来られる

方の利用だけではなく、機能別の住み分けの是非についても検討が必要だと考えている。（市：

伊澤副市長）

➡駅広場の役割分担は必要だと思う。結節機能や利用者の流動が円滑になるため、将来のまち

づくりにおいても非常に重要な取組みになるため、ぜひ検討していきたい。（ＪＲ：和田副支

社長）

➡機能強化は必要だと思う。また、将来構想案としてだんだん広場の活用等があるが、もう少

し広い範囲で、にぎわいづくりとして捉えていく必要がある。（商工会議所：森田専務理事）

➡住み分けをする方向でいいと思う。駅南にかなり流入が増えると思われるが、ある程度スタ

ートして、その上で改善点があれば改善していけばよい。（県：吉村西部総合事務所長）
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⑵ にぎわいの創出について

○米子駅から米子城跡・米子港・角盤町周辺への誘導についての検討

・米子駅からまちなかへの誘導について、骨となるのは、駅通りをいかに有効活用していくのか

ということ。ウォーカブルということを念頭に置きながら取組を進めていきたいので、引き続

き、鳥取県には協力をいただきたい。（市：伊澤副市長）

➡県が関係する部分については、検討会でも相談させてもらう。また、にぎわいづくりという

のは、地元住民に加え国内外からの観光客なども含まれるため、検討部会の中に観光の視点

を入れた方がいいのではないか。（県：吉村西部総合事務所長）

➡南北一体化事業は商都米子の復権に必要不可欠な事業だと考えている。商工会議所では、米

子城のライトアップに合わせたイベントの開催や、１０月にはよなごバルという催しをする

予定。駅を中心とした、米子全体がにぎわっていくように商工会議所も検討に積極的に関わ

っていく。（商工会議所：森田専務理事）

➡駅はまちの顔とよく言われる。駅前通りを整備することは非常に大事だと思うし、まちとし

ての機運を高めるためにも重要だと思う。（ＪＲ：和田副支社長）

○だんだん広場の活用、駅南周辺の土地利用についての検討

・米子駅周辺のにぎわい創出のためにはだんだん広場の活用が有効な方策の１つと考えている。

引き続き諸状況をよく整理し、管理者である鳥取県と相談しながら、検討部会等で検討してい

きたい。また、米子駅南側については、にぎわいの創出や再開発等が順次進んでいくというこ

とを期待している。いずれにしてもプレーヤーとなる民間事業者の力が必要となることを念頭

に置いて検討を進めていきたい。（市：伊澤副市長）

➡先行整備部分がどのように機能するか等を踏まえながら、米子市と連携していきたい。（県：

吉村西部総合事務所長）

➡駅南広場横にＪＲ所有地があり、その活用については自由通路等の整備を契機に検討を重ね

ている。まちづくりに資するものができるように考えている。（ＪＲ：和田副支社長）

➡にぎわいの創出に向けて、一緒に検討させていただきたい。（商工会議所：森田専務理事）

３．検討部会について

・今後の課題等について具体的な検討を行うための「駅周辺整備検討部会」と「駅周辺活性化検

討部会」を設置したい。（市：事務局）

➡駅周辺活性化検討部会に、商工会議所青年部を参加させてもらいたい。（商工会議所：森田専

務理事）


